



La lettre du CTS 33



Le mot du Président.....	1
Prochaines réunions.....	1
Projets et Initiatives	1
Organisation de la PDSES	1
Plan Cancer, 2026 2030.	2
Le Contrat à Impact Social.....	2
Appel à contribution.....	2

Le mot du Président

Bonjour à toutes et à tous

Dans un monde socio-médical, bouleversé, notre conseil continue son travail dans le département à savoir, construire un pont entre les besoins de nos concitoyens et la réalité du Ministère de la Santé.

Le bureau selon moi a fait le choix judicieux d'interroger les élus titulaires et suppléants du CTS ; notre spécialiste, J-F Cornet vous expliquera dans un prochain numéro les leçons que nous pouvons tirer des réponses reçues à l'enquête cet été. Nous devons à nos concitoyens en Gironde de continuer à œuvrer pour que demain, chacun puisse accéder à un professionnel de Santé.

Même si nous n'avons qu'un rôle consultatif, il est de notre devoir de faire connaître aux responsables régionaux et départementaux, notre avis sur les projets pour lesquels nous sommes

consultés, et donc pour ce faire, de vous solliciter.

Prochaines réunions

D'ici fin 2025, nous aurons 1 réunion de bureau (celle du 4 nov. est annulée)

- 20 nov.

Nous aurons aussi 1 plénière

- 11 déc.

Projets et Initiatives

Organisation de la PDSES

La question des urgences est très souvent en première page de nos journaux et pourtant au Centre 15 des femmes et des hommes sont présents 24 heures sur 24, c'est la réalité avec ici ou là des difficultés et donc un dérangement pour les patients. Notre conseil a approuvé, sans réserve la nouvelle organisation départementale du **Plan de Permanence Des Soins en Etablissement de Santé** comprenant des

antennes de médecine d'urgence coordonnées par le CHU : elles seront au nombre de huit (Lesparre, Blaye, Libourne, Sainte-Foy la Grande, La Réole, Langon et Bordeaux qui en compte 4). Cette nouvelle organisation a un but garantir un accès à moins de 30 minutes, une gestion en aval des urgences.

Plan Cancer, 2026 2030.

L'ARS nous a consulté afin de formuler un avis pour la feuille de route du plan cancer de notre région. Après avoir consulté les documents transmis, le bureau a transmis sa réponse en septembre.

Notre attention s'est particulièrement concentrée sur les moyens. Nous pensons en effet, que dans le contexte actuel de raréfactions des financements nous devrions porter nos efforts sur la prévention en y associant sans contrainte, le monde du travail.

Il appartient à chacun d'entre nous de convaincre les acteurs de la société publique ou privée, entrepreneurs ou salariés d'organiser la prévention de cette affection. Tout le monde y trouverait son compte, reste à convaincre de cette orientation, les décideurs... Ce qui je le crois, est un défi d'importance

Le Contrat à Impact Social.

La Prévention est une action prioritaire.

En Gironde, comme ailleurs, le vieillissement de la population s'accélère (les plus de 65 ans représentaient 300 000 pers en 2018 et seront 500 000 pers. en 2050) ; beaucoup

de seniors voient leur autonomie se dégrader faute d'un dépistage précoce

Des possibilités de dépistage leur sont déjà offertes à travers leur contrat de complémentaire santé, les caisses de retraite, le programme ICOPE, etc. Mais c'est insuffisant.

Les Contrats à impact social (CIS) sont un nouveau mode de financement public-privé destinés à favoriser l'émergence de projets préventifs et innovants. Ils sont proposés par des acteurs de l'économie Sociale et Solidaire, ESS, qui entendent fournir des réponses, à la fois ambitieuses et plus efficaces par rapport à l'existant, à des besoins sociaux/écologiques identifiés.

En Nouvelle-Aquitaine, le Contrat à Impact Social CIS pourrait accompagner des programmes de dépistage au même titre que les autres organismes.

Notre rôle sur ce sujet est simple, sensibiliser nos concitoyens à utiliser l'existant, identifier sur leur territoire de vie, le ou les différents acteurs de la prévention.

Agir en prévention c'est offrir aux personnes âgées plus d'années en bonne santé, chez elles et entourées. Les Contrats à Impact seraient un outil pour y parvenir sans alourdir les finances publiques. Et si la Gironde devenait un territoire pionnier ? (Article transmis par Claude-Michel LAURENT)

Appel à contribution

Vous aussi, êtes invités à apporter vos contributions à cette lettre.

§